

Tema: El Reino de Dios

Introducción

I. Base bíblica

Génesis 2:15-17

Tomó, pues, Jehová Dios al hombre, y lo puso en el huerto de Edén, para que lo labrara y lo guardase. ¹⁶Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; ¹⁷mas del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente morirás.

II. Texto de desarrollo

Mateo 6:10

Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra.

III. Introducción

El Reino de Dios, originalmente, era la creación existente donde se generalizaba su gobierno y se respetaba su autoridad voluntariamente, sin embargo las rebeliones y sucesivas caídas de grandes potestades con sus seguidores alteró, significativamente, el concepto del Reino de Dios y su operatividad. Algunos teólogos piensan que su restauración de principio a fin será en fases sucesivas. Hay zonas específicas donde el pecado y sus seguidores han logrado usurpar el gobierno de Dios y donde Su voluntad no se hace, por ejemplo podríamos mencionar: las regiones celestes, donde están apostadas las potestades y donde gobiernan grandes extensiones de la Creación de Dios, a través de sus aliados. La tierra, es otro ejemplo de una de las esferas donde podemos ver más clara la acción del Reino de las tinieblas, donde agentes espirituales gobiernan a los hombres, dirigiendo regiones enteras a objetivos específicos, en los rangos de la maldad; por ejemplo el reino egipcio que especializaba en la degeneración moral; el reino babilónico era un mundo religioso, politeísta, sincretista y de gran confusión; el reino de Asiria podríamos mencionar que su especialidad era el orgullo; el imperio romano cultivó el hedonismo (*es una doctrina moral que establece la satisfacción como fin superior y fundamento de la vida. Su principal objetivo consiste en la búsqueda del placer*); y así, sucesivamente, llega hasta nuestros días.

Este tipo de gobierno encarna la maldad y la naturaleza del reino de las tinieblas, aunque aparentemente en su accionar está dividido, en su esencia no lo está, como dice la Escritura Mateo 12:25-26 *"Sabido Jesús los pensamientos de ellos, les dijo: Todo reino dividido contra sí mismo, es asolado, y toda ciudad o casa dividida contra sí misma, no permanecerá. ²⁶Y si Satanás echa fuera a Satanás, contra sí mismo está dividido; ¿cómo, pues, permanecerá su reino?"*

De esto deducimos que el Reino de Dios tiene grandes espacios y creaciones por reconquistar y restablecer el gobierno y el control de sus habitantes. Precisamente, uno de los grandes esfuerzos del Reino de Dios es el proyecto evangélico que trae como componentes: la salvación, el establecimiento del Reino, la eliminación de los adversarios, el rapto de la iglesia, el Reino milenial, hasta llegar al Reino eterno, donde todas las cosas quedarán eternamente bajo el gobierno de Dios, a través de Jesucristo.

IV. El ámbito del Reino

a) Donde Dios gobierna

Toda autoridad viene de Dios, Él es la fuente de autoridad y de todo gobierno de la creación, por derecho de creación y porque es la cabeza de la estructura universal del Reino (Romanos 13:1). Él es el origen de todas las cosas, por Él y para Él fueron hechas (Colosenses 1:16-17). En Él está el manejo de todas las leyes que sostienen al universo y su dinámica, por lo tanto, aún cuando en algunas regiones no se respeten estos principios, de todos modos, la potestad del Reino y su soberanía es de Dios. Esta es la razón por la cual debemos comprender que Él juzga y juzgará, por Jesucristo, a toda la creación, (Juan 5:22-24), para darle a cada quien, según sea su obra. Es un reino justo, basado en la Verdad, cuya esencia es luz. (1ª Juan 1:5).

Quienes se rebelan contra los principios del Reino de Dios tendrán que haberse rebelado contra la verdad y la justicia, por ende, se convierten en reos; sin embargo, a los seres humanos se les dio la opción de elegir a un Mediador para llegar al Padre, el Cordero destinado desde antes de la fundación del mundo: Jesucristo, que también es el juez de vivos y de muertos (2ª Timoteo 4:1).

b) Donde se hace su Voluntad

Para que el Reino de Dios se establezca en un ámbito y en sus habitantes se necesita no solo la autoridad de Dios sobre ellos, sino también el conocimiento de la misma, (Romanos 14:17), partiendo de la premisa que no se puede obedecer lo que no se sabe (Romanos 10:14), por lo que, después de conocer los principios y la dinámica del Reino, así como sus leyes, los creyentes decidan voluntariamente y por amor, obedecer y caminar con Dios de común acuerdo. (Génesis 5:24)

c) Donde el Reino responde

Como consecuencia de la observancia, por el Espíritu, de todas las leyes del Reino de Dios, y los principios básicos, (como dice la Escritura en Mateo 22:37-39 "*Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. Este es el primero y grande mandamiento. Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo*"); el Reino de Dios responde con justicia a los que, de la misma manera, participan de él, añadiendo la satisfacción de todas sus necesidades, como Israel en el desierto. (Salmo 1:3; Mateo 6:33)

Conclusión

Daniel 2:44

En los días de estos reyes, el Dios del cielo levantará un reino que jamás será destruido, y estereino no será entregado a otro pueblo; desmenuzará y pondrá fin a todos aquellos reinos, y él permanecerá para siempre